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所有交通参与者
都来维护郑州交通

“你如果爱这个城市，就应该自觉
遵守交通规则，维护城市形象，这也是
我们市民力所能及的事。”张传启说，
郑州作为河南省会，发展得很快，但市
民出行素质还需进一步提高，不然再
好的硬件也没有用。

如果您对咱郑州发展有
好的建议，不妨拨打本报新闻

热线96678和我们说说。
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街头巧遇市领导调研交通，足足聊了20分钟

市民老张都说了啥畅通“金点子”？
城市精细化管理为畅通工程“精装修”，更需市民养成交通好习惯

23日下午3点多，市民张传启路过金水
路未来路，一眼就认出了站在街头西北角
的几位市领导，因为这些人他大都在电视
或报纸上见过。他听到市领导正在谈论
郑州交通问题。“一位市领导注意到我，就
让我帮忙给郑州交通出出主意，我和他聊
起了一名市民眼中所看到的郑州交通问
题，没想到他们一下听了20分钟。”这可
把58岁的老张激动坏了，感觉倍受
鼓舞。本报记者联系到了他，看看
他都对市领导说了些什么？
郑州晚报记者
张玉东/文 周甬/图

单位牵头组织员工拼车出行
一到放假郑州就会变得非常顺畅，

路上跑的车少了。张传启说，一般开车
的都是上班族，单位可以多开一些谈心
会，谈谈不开车的好处，组织员工就近
拼车出行，倡导绿色出行。

老张希望大家保持良好的驾驶习
惯，各行其道后路自然就会保持畅通。
尤其是爱加塞的司机，一辆车突然
变道就会挡住后面的两排车，万
一发生个剐蹭，难免造成拥堵。
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城市精细化管理
让畅通郑州发挥

大作用
2014 年，我市就提出利用三年时

间，在市区建成区及其他纳入城市管理
的区域开展城市精细化管理活动。总
体目标是，重点解决市政设施维护、地
下管线改造、街区景观、建筑工地、园
林绿化等方面问题，通过 3 年努力，使
我市的城市管理水平与繁华现代、畅通
有序、生态宜居的城市形态相适应。

一年多来，我市持续推进城市精细
化管理工作，实施畅通郑州工程建设。
中心城区通过“环形＋井字”快速通道
和次干道路建设、175 条断头路打通工
程，开工建设轨道交通 3 号线一期，加
快建设 5 号线、1 号线二期，建成 2 号线
一期、南四环至郑州南站城郊铁路的主
线及全部车站主体，开工建设农业路快
速通道、南三环北三环东延高架等工
程，未来路、经三路下穿金水路隧道和

陇海快速路等工程竣工通车，238
条支线路网工程年底前完工，

初步形成功能完善、级配
合理、运行高效的路网

结构，有效解决城区
交通问题。

如何把金水路未来路变得更畅通
昨日14点，记者在金水路未来路口看到，

在每个红绿灯间隙，南北向路口就会聚集十
多辆电动车和一些行人，在东西向绿转红期
间提前过马路，造成一些东西向未完全通过
路口的机动车只能停在路中间暂时等候。路
东侧过街天桥却使用率不高，大多数人还是
在下面通行。

张传启认为，未来路下穿隧道修好后，南
北方向的机动车都走隧道，极大缓解了东西方
向车流的压力。但交通依然显得很凌乱，因为
南北向有不少行人、非机动车从地上通行，有
的甚至闯红灯。这和人们的出行习惯有关，走
桥上很方便，不用等红绿灯还安全，那么如何
引导非机动车和行人使用下穿隧道和过街天
桥，让他们体会到下穿隧道和天桥的好处呢？

第一，建议增加路口的交通协管员，人为
提醒引导非机动车使用下穿隧道。进入下穿
隧道的非机动车入口路面上，清晰划出非机
动车道标识。

第二，在东侧的人行天桥和西侧的地铁
站口张贴“行人请走地下通道，走这里更方
便、更安全”的提示语，提示语一定不要带有
命令行性的，要让市民感受到温暖和尊重，命
令式的提示语容易引起人反感。如果市民能
够习惯和接受这种出行方式，那么未来路金
水路口南北方向几乎不会出现非机动车和行
人，将大大提升路口的通行质量。

如何解决机非混行的困局
老张认为，出现机动车和非机动车

混行的现象主要是因为路权问题。非
机动车认为自己的道路被乱停的机动
车占道，不得不争抢快车道出行；机动
车碰到抢行快车道的非机动车，心里暗
骂对方没素质。张传启觉得这些矛盾
也是可以改变的。

第一，所有新修道路一定要规划非
机动车道，市区已有道路上都必须划出
明确的非机动车道。

第二，在非机动车道出入口加上立
柱，防止机动车乱停乱放。如果解决了
非机动车的路权问题，让他们有路可走，
谁也不会冒着生命危险和机动车抢道。

市民张传启


